

SIGUIENDO EMPRESAS

Ecopetrol ya tiene su ruta para entrar a más bloques en el mar

El presidente de la compañía, Felipe Bayón, dice que se extremó la cautela en las inversiones.



- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, resaltó que pese a las inversiones por fuera, el foco de la empresa sigue siendo Colombia. Foto: Rodrigo Sepúlveda / Archivo EL TIEMPO

RELACIONADOS: PETRÓLEO EN COLOMBIA ECOPEPETROL PETROLERAS | PRECIO DEL PETRÓLEO | GAS

Por: **Ómar G. Ahumada Rojas** | 29 de octubre 2020, 09:04 p. m.

Luego de que en el tercer trimestre logró utilidades por 855.000 millones de pesos, tras hacer un castigo contable en su balance en el primero y segundo trimestre, debido al fuerte impacto de la pandemia, Ecopetrol mira el corto plazo con el lente de la prudencia, pero sin perder el foco en sus principales apuestas de mediano y largo plazo, que claramente están en la exploración en el mar y en el fracking, tanto en Colombia como en Estados Unidos.

Temas relacionados

- ECOPEPETROL** 12:26 A. M. Reservas de crudo de Ecopetrol bajarán entre 15 % y 20 % en 2020
- REFICAR** 12:19 A. M. Ecopetrol debió saber que jueza de Reficar era su contratista
- ECOPEPETROL** OCT 28 Valoración de conflicto de interés corresponde a la jueza: Ecopetrol

Le puede interesar: [Con alianza, Bavaria y Coca-Cola quieren dar la pelea a sus rivales](#)

Ponte al día Lo más visto

- 01:11 P. M. **CARLOS MATOS** Corte condena a juez de caso Matos y pide investigar sobornos
- 01:18 P. M. **ATRACOS EN BOGOTÁ** Recompensa de 20 millones por información sobre asesinato en TM
- 09:31 A. M. **CORONAVIRUS** Identifican mutación del coronavirus que se expandió por Europa
- 01:01 P. M. **CÚCUTA DEPORTIVO** ¡Atención! Mindeportes suspende el reconocimiento deportivo al Cucuta
- 12:04 P. M. **FAKE DEL FACE** Otro falso montaje a Mindefensa: no criticó a pobres ni a indígenas

El presidente de la compañía, Felipe Bayón, le dijo a EL TIEMPO que debido al fuerte potencial de recursos costa afuera, no solo iniciarán las perforaciones de delimitación de los hallazgos de gas en el golfo de Morrosquillo y en el pozo Orca (La Guajira), sino que a través de la alianza con la estadounidense Occidental, buscan tener participación en otros cuatro bloques off shore.

¿Preven más ajustes contables en el balance por el precio del crudo?

En el primer trimestre tomamos un castigo contable bien recibido, de más de un billón de pesos. En el segundo y tercer trimestre no vimos que fuera necesario. Hay volatilidad en términos de precios y esto puede impactar las reservas. Por ejemplo, posiblemente haya una reducción de entre el 15 y el 20 por ciento durante el año 2020.

¿Por qué razón?

El precio de crudo cayó. Ese 15 o 20 por ciento quiere decir que saco las reservas de mi categoría de probadas y las pongo en la de probables. Lo otro que hay que revisar es las refinerías, particularmente **Reficar**, viendo el margen y cómo se ven las cargas de crudo hacia adelante. El tema de impairments es importante, que hay que revisar a final de año.

También le recomendamos: [Los artículos que más se roban en los almacenes de cadena del país](#)

Ante lo ocurrido este año, ¿ve viable que para el reparto de dividendos de 2021 se liberen reservas hechas en 2020, para aumentar el valor para repartir?

Yo no lo veo porque la situación y la condición son dramáticamente distintas. Hoy tenemos un precio del crudo más bajo, un nivel de utilidad de otra magnitud frente al año pasado y tenemos un nivel de incertidumbre muy alto. No sabemos cuándo volverán los precios a 45 o 55 dólares por barril. El año anterior, por una única vez, de forma extraordinaria, se hizo la distribución de una reserva de 3,6 billones de pesos, que se hizo porque la situación de la compañía en resultados fue récord; la situación de caja era otra.

“ Los proyectos piloto de 'fracking' siguen. El tema jurídico sigue y posiblemente se va a incrementar. Aquí definitivamente el 'fracking' se ha vuelto un tema super-emocional y también un tema político ”

¿Por qué iniciarán la delimitación de hallazgos en el mar por la provincia gasífera y no por el pozo Orca, en La Guajira, cuya exploración iba más avanzada?

Ambos son importantes. El prospecto de Orca en La Guajira, porque está más cerca de la infraestructura. El otro está entre 1.500 y 2.000 metros de agua y en ese tenemos un acuerdo con Shell. Queremos perforar un pozo, probarlo, que produzca y nos dé información dinámica. Pensamos utilizar el mismo barco que vamos a utilizar para perforar con Shell, después en Orca. Solo se trae un barco y es mejor. En el último trimestre del próximo año en el golfo de Morrosquillo, en el Caribe Sur, y en el primer trimestre de 2022 vamos a Orca.

¿Qué recursos potenciales hay en los dos hallazgos?

En el Caribe Sur puede haber entre 6 y 10 terapias cúbicas de gas. Hoy el país tiene un poco menos de 4 teras. Si pudiéramos probarlos, serían entre una y media y dos veces y media las reservas actuales. En Orca es menos de un terapé, pero si se lleva el gas hasta tierra firme en La Guajira, sería espectacular.

¿En la alianza con Occidental, la idea es que Ecopetrol entre con alguna participación?

Esa es la idea. Desde la época de Anadarko (petrolera comprada por Occidental) tuvimos conversaciones y negociaciones para entrar conjuntamente en esos cuatro bloques. Y Occidental salió de todos los activos en tierra firme, pero estos son bloques de alto potencial, interesantes desde el punto de vista de geología y técnico. Ellos y nosotros queremos hacer esta alianza. Hemos hecho muchísimo trabajo técnico, desde la sísmica. Hay un trabajo grande por hacer, pero la intención está ahí.

Las reglas técnicas y ambientales de los pilotos de fracking, ¿cómo se compaginan con lo que han avanzando?

Hay unos temas específicos en los que eventualmente habría que traer unos equipos al país para medir cosas. Pero eso requiere que uno tenga un contrato (con la ANH). Hay cosas que se pueden empezar a medir rápidamente, a finales de este año o en enero, apenas tengamos los contratos. La idea es hacer este trabajo, tener en cuenta un período más seco, uno más húmedo y trabajar en la elaboración de los documentos de estudio de impacto ambiental, pero no parar el trabajo.

Hay que tener toda la logística definida: dónde voy a traer los equipos, el propano, es decir la arena que voy a utilizar en la fractura y los químicos. Esto está avanzando, así como los diseños de las localizaciones para poner los taladros y cómo vamos a hacer el manejo con el entorno. Eso sigue avanzando, pero es parte de lo que hay que hacer.

Todo a la espera de que se resuelva el tema jurídico de fondo...

Los proyectos piloto siguen. El tema jurídico sigue y posiblemente se va a incrementar. Aquí definitivamente el fracking se ha vuelto un tema super-emocional y también un tema político.

¿Por qué en el bloque Permian, en Estados Unidos, no aceleran para tener más barriles?

Iniciamos producción en noviembre de 2019 y en junio de este año llegamos a 17.900 barriles al día. Está entre nuestros 10 campos en términos de tamaño y en costos de producción entre los cinco más rentables.

Cuando uno tiene costos de producción entre 7 y 10 dólares por barril, es un campo super-competitivo, pero hay un montón de elementos que les pegan a la economía y al precio de las materias primas.

En marzo pisamos el freno y de cuatro taladros pasamos a cero. Ya habíamos perforado 22 pozos, los fracturamos y nos están dando la producción que tenemos hoy en día.

En junio reiniciamos. Llevamos cinco pozos perforados de los segundos 22 pozos y a final de año tendremos 40 a 44 pozos perforados, que entran en producción en el primer trimestre del 2021. Estamos siendo absolutamente prudentes. Cada pozo debe justificar sus económicos, que efectivamente los números desde el punto de vista de rentabilidad y de producción funcionan. Somos super- exhaustivos.

Estamos terminando de revisar el plan del próximo año, para ser más agresivos con la perforación.

¿No es muy bajo el nivel de inversión en exploración en este año?

Al comenzar el año pensábamos hacer 14 pozos exploratorios y creo que vamos a estar entre 17 y 19 pozos, más agresivos que inicialmente. Pero para parar muchos taladros y poner el pozo en condición segura, bajando la tubería y cementando, por el covid-19 y porque en muchos sitios la gente nos decía les íbamos a llevar el virus.

Ya tenemos 10 taladros operando y algunos pozos profundos en el pie de monte para mirar todo el potencial del tren de gas en Cusiana y otro pozo de 20.000 pies. Tenemos pozos estratégicos y Hocol ha anunciado varios descubrimientos. Son 35 pozos en entre 2020 y 2022, y creo que si podemos acelerar, bienvenido.

De los pozos de exploración recientes estamos produciendo más de 4.000 barriles al día. El chip nos cambió y dijimos que era mejor poner a producir los pozos de exploración en lugar de tenerlos quietos tres o cuatro años, porque eso da plata e información dinámica de yacimiento, de presiones, de fluidos, de composiciones, en fin...

¿Cuál es el balance del plan de retiro voluntario?

Ese plan fue un acuerdo con la Unión Sindical Obrera en la negociación colectiva de 2018. La concepción del plan de retiro fue que había mucha gente que se quiere ir y hay que darle paso a los que vienen detrás.

Se lanzó este año y coincidió con la pandemia. El plan podría cubrir unas 400 personas. Llevamos excoiciones de interés de más de 329 personas y hay 242 que efectivamente ya están dentro del plan.

Hemos reconocido 337.000 millones de pesos y si esas personas se mantuvieran en la empresa durante más años tendrían un costo de 586.000 millones.

Encuentre también en Economía:

- [Lo bueno, lo malo y lo feo de dolarizar la economía del país](#)
- [Bancolombia lanzó su primera tarjeta de crédito sin cuota de manejo](#)
- [Latam Airlines activa plan para subir participación local al 30 %](#)

ÓMAR G. AHUMADA ROJAS
Subeditor de Economía y Negocios de EL TIEMPO
En Twitter: [@omarahu](#)

DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Noticias de Colombia y el mundo al instante. Personaliza, descubre e infórmate. [CONOCE MÁS](#)

Descubre noticias para ti

- SALUD** OCTUBRE 29 DE 2020 09:28 P. M. ¿Es posible una nueva cuarentena en Colombia?
- GENE** OCTUBRE 29 DE 2020 09:27 P. M. Covid: consejos para que pueda aumentar la vitamina D en su cuerpo
- GOBIERNO** OCTUBRE 29 DE 2020 09:25 P. M. Gobierno extiende el aislamiento selectivo hasta el 30 de noviembre
- MÁS CONTENIDO** OCTUBRE 29 DE 2020 Especial: Colombia, se destaca por su liderazgo

Empodera tu conocimiento

- LUIS ANDRÉS COLMENARES** 09:28 P. M. La polémica serie de caso Colmenares
- LUIS ANDRÉS COLMENARES** 09:27 P. M. La absolución que rescribió la historia del caso Colmenares
- LUIS ANDRÉS COLMENARES** 09:25 P. M. Muerte de Luis Andrés Colmenares: diez años de un caso mediático
- VIOLENCIA CONTRA LAS...** 09:19 P. M. Tres acusados por violencia en procesos judiciales contra las mujeres

Nuestro Mundo

- COLOMBIA** | INTERNACIONAL | BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA
- FARC** 07:00 P. M. Miembros de Farc realizan acto de perdón durante marcha a Bogotá. Excombatientes realizaron el acto de arrepentimiento por 'pescas milag' ...
- CARTAGENA** 06:23 P. M. Gregorio Herrera, el hombre que hizo de La Vitrola un ícono
- COLOMBIA** 06:20 P. M. 'Han pasado tres años y no hemos podido recuperar ni sus cenizas'
- NO ES HORA DE CALLAR** 06:19 P. M. En Manizales piden disculpa pública del Ejército por cantos machistas
- VIDEO** 06:30 P. M. '50 mil por estudiante', soborno a cambio de multa de tránsito en Cali. "Es el precio que le puedo pagar porque soy estudiante", dice el condu ...